

Retour sur

MOBILITÉS ERASMUS + AU PORTUGAL

Le programme Erasmus + vise à donner aux jeunes et au personnel de la Bergerie nationale la possibilité de séjourner à l'étranger pour renforcer leurs compétences et accroître leur employabilité. En novembre dernier, quatre apprenties du CFA de Rambouillet et leur formatrice en français ont pris la direction du Portugal pour vivre une expérience hors du commun. Deux apprenties en Bac pro CGEH (Conduite et Gestion de l'Entreprise Hippique) sont parties dans le cadre du consortium Erasmus + Ile de France ELISE2A. Les deux apprenties en BTS PA (production animale) ont ouvert une porte puisqu'elles étaient les premières de leur filière à bénéficier du projet Erasmus + MOBISUP qui cible les étudiants de l'enseignement supérieur. Les quatre apprenties et leur formatrice ont été chaleureusement accueillies par notre partenaire portugais, le lycée agricole d'Alter do Chão (Escola Profissional de Desenvolvimento Rural de Alter do Chão - EPDRAC).

Léa LP, Léa C, Manon et Jasmine
sous le soleil d'Alter do Chão



Production d'agneaux

L'expérience des apprenties en BTS

Les apprenties en BTS, portant toutes les deux le prénom de Léa, ont pris leur envol pour Lisbonne avant de rejoindre le lycée agricole d'Alter do Chão spécialisé dans le domaine du cheval. Léa LP, apprentie en France dans un centre équestre, a pu découvrir sur place les pratiques professionnelles au Portugal dans un contexte prestigieux. En effet, les chevaux du lycée sont élevés dans la Coudelaria De Alter, haras historique qui élève des chevaux de selle depuis 1748. C'est aussi le centre de semence et de génétique équine le plus important du pays. Léa LP a pris part le 11 novembre à la fête de la châtaigne où l'on célèbre Saint Martin.

Le lycée d'accueil avait établi un programme sur mesure pour Léa C, apprentie en France dans une exploitation de vaches laitières. Elle a eu l'occasion de visiter de nombreuses exploitations, accompagnée par un enseignant du lycée : élevage de bovins laitiers et allaitants, élevage d'agneaux, vignobles, production de vin et d'olives, production de semences, installation de systèmes de rétention d'eau utilisant les énergies renouvelables.



Les deux Léa ont eu la chance de pouvoir participer à la Feira Nacional do Cavalo de Golga. Ce festival national valorise les différentes activités équestres typiques du Portugal avec les cavaliers et leur monture, en tenues traditionnelles. Elles ont participé à une mobilité Erasmus + dite hybride. En plus du stage physique en présentiel se sont ajoutées des activités virtuelles sous la forme de réunions en distanciel avec le partenaire portugais. Trois visioconférences ont eu lieu en amont pour préparer le stage et une après pour faire le bilan qui fut très positif pour toutes les parties concernées.

L'expérience des apprenties en Bac pro

Manon et Jasmine, en Bac pro, sont apprenties dans des écuries. À leur arrivée au Portugal, elles ont pu être accueillies par les deux Léa, leurs aînées de quelques années. Elles se sont très rapidement intégrées dans le lycée et ont participé activement aux cours d'équitation et aux activités liées aux chevaux (pansage des chevaux, nettoyage des boxes...). Leur expérience a pu être valorisée dans le cadre de l'unité facultative et sera prise en compte pour l'obtention du diplôme de bac professionnel.

Des temps pour partager ensemble des activités culturelles et citoyennes

Si la météo n'a pas toujours été ensoleillée, l'accueil a été extrêmement chaleureux. L'interlocutrice Teresa a fait le maximum pour que ce séjour Erasmus soit une réussite. En parallèle des activités professionnelles, elle a su valoriser les aspects touristiques en organisant pour les quatre apprenties et leur formatrice, une visite du Haras d'Alter Real (musée, écurie, fauconnerie, chevauchée spectaculaire des juments pour leur sortie au pré quotidienne) et une visite de la ville d'Alter do Chao (la Maison et le Jardin de l'Alamo

Feira Nacional do Cavalo de Golga



Musée de la Maison et musée du Territoire, Le château Alter do Chao et la Villa Romana Maison de Méduse).

Cette expérience Erasmus a aussi été propice aux comparaisons entre le lycée d'accueil et le CFA. En effet, à l'EPDRAC, les élèves sont majoritairement masculins, portent l'uniforme et reçoivent leurs cours d'équitation exclusivement en anglais. Et surprise lors d'un cours d'enseignement moral et civique : séance sur la prévention de la corruption ! Le professeur a expliqué que la corruption est un vrai problème au Portugal et qu'il faut enseigner aux élèves comment l'identifier pour mieux lutter contre elle. Le jour de lutte contre la corruption est le 9 décembre qui correspond au jour de la Laïcité en France !

On dit souvent que les voyages forment la jeunesse, mais quand on est jeune, ils font grandir ! Non seulement les jeunes apprenties ont acquis de nouvelles compétences professionnelles, mais leurs formateurs du CFA et les enseignants sur place ont pu constater qu'elles avaient aussi gagné en autonomie et pris confiance en elles.